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+FECHA: Febrero 15 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Lo alcanzó una bala y fue mortal”  

Criterio “Electorero, dice SNTE al SITEM” 

 “Rechazan partidos candidatos ciudadanos”  

 “Por poco y los linchan”  

 
“Tintes políticos en el caso Zimapán”  

 “Día trágico en Tepeji; al menos 18 heridos”  

 
“Agresiva alza al precio de la tortilla y gasolina”  

El Independiente “FCH: colegiaturas serán deducibles de impuestos”  

La Crónica “Abate Hidalgo el rezago en materia de Arbitraje Médico”  

 
“Responde México a Francia: ¡Así no!”  

 
“México revira a Sarkozy”  

 

“¡8 de un jalón!” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Uno más uno-Para comicios, 221 millones: El proceso electoral de 2011 en el estado para renovar los 84 
ayuntamientos contará con un presupuesto de 221 millones de pesos de los 280 millones 900 mil pesos destinados a la 

materia electoral para este año, informó la secretaria de Finanzas de la entidad, Nuvia Mayorga Delgado. La funcionaria 

señaló que estos recursos, aprobados en el Presupuesto estatal para 2011 se invertirán en los costos de operación el 
Instituto Electoral Estatal de Hidalgo (IEEH) y en el financiamiento a partidos en la entidad. Por otra parte, cabe recordar 

que el pasado 2 de febrero el Consejo General del Instituto aprobó en lo general la normatividad en materia de revisión de 
los recursos y bienes de los partidos políticos a aplicarse en el proceso electoral. El presidente del IEEH, Daniel Rolando 

Jiménez Rojo, explicó que el dictamen sobre los recursos deberá ser presentado por la comisión de Auditoría y Fiscalización 

del instituto al Consejo General antes de la sesión de conteo de votos. El presupuesto de 2011 para la entidad contó con 
recursos por 23 mil 473 millones de pesos, en los cuales ya se encontraba contemplado el dinero que habría destinarse al 

proceso electoral en la entidad. Asimismo, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) y el Registro Federal de Electores, 
celebraron el proceso de insaculación de las personas que serán notificadas y capacitadas para fungir como funcionarios de 

casilla en los comicios a presidentes municipales que tendrán lugar el primer domingo de julio del año en curso Luego de 

una revisión a la lista nominal del IFE, se determinó que serán 280 mil 926 ciudadanos que corresponden al 15 por ciento 
de la lista nominal quienes recibirán la notificación para poder iniciar el proceso de depuración hasta contar con al menos 

26 mil ciudadanos que participarán en el proceso de elección en las 84 alcaldías. Al respecto, Daniel Jiménez Rojo, señaló 
que existen algunas demarcaciones en el estado, donde por la migración y el bajo número de población, es difícil 

conformar los funcionarios de casilla, sin embargo será hasta después de que se hagan las notificaciones como se tengan 
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estos puntos críticos. "Después de instalados nuestros consejos municipales electorales nuestros auxiliares realizarán las 

tareas de visitar a los 280 mil 926 ciudadanos que fueron sorteados para ser los funcionarios de casilla". (redacción, página 

03) 

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Podría PRD quitar el sueño a los priistas: La fuerza perredista, cautivada por Marcelo Ebrad, se presenta de 

manera importante en la zona limítrofe de Hidalgo y, en cuestión de unos años, será la que determine las decisiones 
electorales al menos en Tizayuca. Esta consideración la hacen algunos activistas políticos de la región, quienes ven con 

recelo el éxodo paulatino de la “fuerza chilanga” hacia grandes fraccionamientos, como Hacienda y Rancho San Antonio. El 
PRI ha tendido algunos puentes de acexrcamiento con los nuevos avecindados en la mancha urbana de Tizayuca; sin 

embargo, han sido rechazados al declarar su preferencia por el partido del sol azteca. Mientras que algunos dirigentes de 
ese instituto político han encontrado una manera muy sencilla de atraerlos, ya que realizan venta de terrenos a bajo costo 

y con servicios que obtienen bajo movilizaciones y liderazgos estratégicos en cada una de las zonas de interés. Este 

ingrediente demográfico parece inadvertido para Acción Nacional, que busca cautivar a la misma militancia que le dio el 
triunfo en 2002, cuando ganó la elección por sólo ocho votos. SE CALIENTA EL ÁNIMO Hacia el interior del priismo, que 

se ha mantenido constantemente al frente de la presidencia municipal de manera histórica, con excepción de 2002 cuando 
cedió tres años al PAN, busca controlar a sus grupos internos para evitar enconos que parecen, en este momento, difíciles 

de salvar. La solidez del alcalde Marcelino Rojas Flores, dentro del campo político, podría constituir la primera ventaja para 

sus candidatos, que para variar son parte de su administración y por ende uno es compadre y el otro pariente. Este grupo 
priista podría considerarse como el de carácter oficial en el municipio, y ante la incredulidad del ex diputado René Escamilla 

Martínez, quien cuenta con un capital político que le advierte una presencia fortalecida. Mediante la entrega de apoyos, 
este personaje político busca hacer más grande su presencia para, en cierto momento, si no es tomado en cuenta, al 

menos sea determinante para elegir al próximo candidato priista. A su vez, Gabriel García Rojas, quien fuera presidente 
municipal, aspira de nueva cuenta a ocupar la silla y para ello ha movilizado al grupo político que encabeza y que bien 

podría dar un susto a los demás aspirantes, por la presencia que sigue tendiendo entre los habitantes de este municipio. 

Entrega despensas acompañadas del recordatorio de las obras que realizó en su administración. Hacia el interior del PRD se 
encuentran dibujados tres grupos, en donde la fuerza la lleva Ángel Sosa Veyza, quien ha sabido ganarse la popularidad y 

estimación de sus correligionarios. Grupos políticos PRI.- Marcelino Rojas encabeza al grupo en el poder y para ello ha 
buscado ponerle su sello a todas las obras, ante las naturales resistencias del grupo de su primo Gabriel García Rojas, 

quien sigue cautivando al electorado. Junto a ello está el grupo del ex diputado local René Escamilla, quien ya se moviliza. 

PRD.-La presencia del grupo de Ángel Sosa dentro de las colonias más populares de Tizayuca le ha llevado a tener una 
buena imagen, mientras que René Muñoz busca mantener su fuerza mediante reuniones con algunos sectores. El notario 

público Gabriel Navarrete ha mantenido su presencia pese a las repetidas campañas que ha padecido. PAN.- La 
coincidencia de los grupos internos será el factor que impida que el dirigente estatal Gonzalo Trejo Amador “meta la mano” 

para fortalecer la simpatía en torno a Teodoro Gómez Escalante. Nueva Alianza.- Sin una presencia fuerte, o al menos 

visible, este partido logró dar el campanazo al colocar a una diputada local en la próxima legislatura. Aquí, las posibilidades 
de que vayan en alianza con el PRI no les hace gastarse en actos de presencia. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Blanquiazules quieren repetir triunfo de 2002: Los repuntes que alcanzaron los panistas durante la última 
elección para gobernador y diputados locales representa un riesgo para la solvencia electoral que había sostenido el 

Revolucionario Institucional de manera histórica. En todo momento, el riesgo de triunfo ha sido con Acción Nacional, que 

después de su triunfo en 2002 ha logrado mantener cierta presencia en el municipio. El nivel de participación de los 
blanquiazules se volvió a empatar con las elecciones para senador en 2006; sin embargo, en esa ocasión y por vez única, el 

PRD logró superarlo por más de dos mil votos. Sin embargo, hubo una revitalización de las fuerzas priistas, al grado de que 
en la anterior elección para presidente municipal el tricolor, acompañado por Nueva Alianza, superó los diez mil votos con 

lo que dejó a su más cercano competidor a más de dos mil votos, sin que el PRD hiciera acto de presencia. La abstención 

en este municipio siempre ha rebasado 50 por ciento, al menos desde 1996, con excepción de las elecciones para senador, 
en donde apenas llegó a 39 por ciento, según las tablas electorales oficiales del IEEH y del propio municipio hidalguense. 

En estas estadísticas, el Partido del Trabajo apenas tiene participación, pues en una sola ocasión ha superado los 500 
votos.  

Criterio-Alianza será distinta del proceso 2012: Para el dirigente estatal del PT, Mariano Torres L´estrade, los 

comicios para renovar los poderes de las 84 alcaldías del estado y la elección federal de 2012 serán eventos muy 
diferentes. Lo anterior a propósito de la alianza a la que se pretende sumar el partido de la estrella junto al PAN, PRD y 
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Convergencia, luego de que en la última elección registrada en la entidad el PT se bajó de una coalición similar por 

instrucción de su dirigencia, a presión del político tabasqueño Andrés Manuel López Obrador. El dirigente partidista apuntó 

que “hay que aclarar que el proyecto de 2012 será independiente; en ese año hay un compromiso con Andrés Manuel y la 
gente del PT”. Confió en que esta vez las coaliciones que integre el PT en los municipios puedan formalizarse, pero además 

aseguró que en la jornada anterior el partido de la estrella salió al paso de su compromiso, apoyando moralmente al resto 
de los partidos que integraron la alianza Hidalgo nos Une. “El PT es garantía de compromiso, lo vieron los demás partidos y 

la propia candidata en la elección pasada, el trabajo que hizo el PT en todo el estado habla de la palabra que tenemos”.  

Añadió que para esta elección se esperaría que el PT pudiera obtener resultados favorables en por lo menos siete 
municipios del estado. Dijo que los municipios donde se vislumbran posibilidades de éxito son “Apan, donde hemos sido 

gobierno históricamente; Zapotlán, segunda fuerza; Mixquiahuala, Huautla en la Sierra, Atotonilco de Tula, Eloxochitlán, y 
bueno, estamos buscando los municipios donde el PT es la segunda fuerza política”. (Emmanuel del Rincón, página 06) 

Criterio-Solicita Trejo Amador no espiar a partidos políticos: El gobierno de Hidalgo puede hacer todo lo 

concerniente a trabajos de investigación e inteligencia, siempre y cuando sean con fines de seguridad y no con la intención 
de espiar, señaló el dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Gonzalo Trejo Amador. Recordando que hace unos 

años el PAN estatal fue víctima de un caso de espionaje al interior de las instalaciones de su Comité Directivo Estatal (CDE), 
ubicadas en avenida Madero 301, el dirigente panista dijo no oponerse a este tipo de acciones. “Hay trabajos de 

inteligencia que el gobierno del estado hace, pero a final de cuentas deja de serlo cuando no lleva como objetivo garantizar 

la seguridad de la población”, señaló. A su vez, el líder panista recomendó al estado destinar más recursos y tiempo en las 
cuestiones de seguridad, para evitar y advertir escenarios que pongan en peligro la integridad de la sociedad. “No estamos 

especulando…, sabemos que existe el espionaje, por que Acción Nacional fue víctima hace unos años de esta práctica 
ilegal”, aseveró. Cuando estaba al frente del PAN Guillermo Galland Guerrero, actual síndico procurador de Pachuca, 

“encontramos un aparato colgado en un árbol donde se escuchaban y se grababan las conversaciones telefónicas que 
hacíamos al interior del partido”. Después de interponer una denuncia en la Procuraduría General de la República (PGR), 

Trejo Amador relató que se logró procesar a una persona por ese delito. (José Antonio Alcaraz, página 6) 

Criterio-Moreno Jiménez no aspira a alcaldía: Al tiempo de desmarcarse como posible aspirante para contender en 
las elecciones municipales del 3 de julio, el ex candidato ciudadano a la gubernatura por Hidalgo, Porfirio Moreno Jiménez, 

demandó a los partidos políticos elegir bien a sus aspirantes, evitando gente improvisada, compadrazgos o amigos. En 

rueda de prensa, dijo que estas observaciones ya las ha hecho al interior de cada uno de las diferentes instancias políticas, 
con el único fin de que los siguientes alcaldes tengan la capacidad y conozcan las reformas de cada municipio. Asimismo, 

no descartó la posibilidad de que cada partido prepare o faculte a los suspirantes, ya que de ellos dependerá el destino del 
estado. “He estado insistiendo, con todos los partidos, que los candidatos deben ser personas no improvisadas, no 

compadres, amigos ni mucho menos que sean por el tradicional dedazo”, dijo. Aunque todavía en Hidalgo no se tienen una 
figura legal par los candidatos independientes, Moreno Jiménez dijo que es importante dar participación a la población. 

Aseveró que esa participación es muy importante, “porque de ahí se desprende lo que nos podrían ayudar a resolver 

muchas de las problemáticas”. Finalmente, suplicó a los candidatos que “se empapen de lo que es la diversidad municipal y 
de todo su contexto, para que den una verdadera respuesta a las necesidades”, concluyó. (José Antonio Alcaraz, página 6) 

Milenio-Partidos rechazan a los candidatos ciudadanos: Las dirigencias estatales del PRI, PAN y PRD rechazaron 

apoyar a candidatos ciudadanos para las alcaldías de Hidalgo mientras no sean abanderados de alguno de estos institutos 
políticos, pues aún no está regulada la figura de esta candidatura por la Ley Estatal. El dirigente del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), Omar Fayad Meneses, señaló que las candidaturas ciudadanas obedecen a la crisis que viven 
actualmente las instituciones políticas. El también diputado federal dijo que a pesar de que las candidaturas ciudadanas no 

están contempladas en la Ley Electoral estatal, se tiene que empezar a avanzar y a reformar en ese tema. “Las 

candidaturas ciudadanas hoy en día no están reguladas en la ley, pero tenemos que avanzar en este tema porque hoy es 
una necesidad si quieres ser candidato a un cargo de elección popular que te postule un partido, sin embargo tenemos que 

reconocer hoy en día que existe una crisis de partidos en México y esa crisis de partido nos ha ido generando esa 
necesidad de que surjan estás candidaturas ciudadanas, en la medida en que los partidos resuelvan las necesidades 

ciudadanas, no habrá necesidad de las candidaturas ciudadanas”. Fayad Meneses aseguró que si bien hay que avanzar en 
el tema de las candidaturas ciudadanas, actualmente los partidos políticos funcionan como un filtro para evitar candidatos 

que aspiren al poder para beneficiar sus propios intereses e incluso, dijo, los relacionadas con el crimen organizado. “Creo 

que en futuro habrá que dar paso al tema de las candidaturas ciudadanas, pero lo que hoy preocupa, porque bien o mal los 
partidos políticos sirven como un filtro, porque imaginemos que se hacen candidatos ciudadanos personas que aspiran al 

poder por el poder, personas que están aspirando al poder para dedicarlos, no a servir a la gente sino a sus propios 
intereses, incluso intereses que pueden estar relacionados con el crimen organizado, porque las candidaturas ciudadanas 
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normalmente tienen más recursos y a veces sus intereses no son precisamente servir a la gente, algunos sí no digo que 

todos, en esto no hay nada generalizado”. Para el blanquiazul, los candidatos ciudadanos que no están incluidos en ningún 

partido serán apoyados, sólo si cumplen con su ideología y perfil.  “Nos referimos a candidaturas ciudadanas a que 
nuestras convocatorias del partido siempre están dirigidas a miembros activos adherentes, simpatizantes de la ciudadanía 

en general, es donde existe la cabida y la posibilidad a que personas que no están adheridas a ningún partido político pues 
puedan contender siempre y cuando cumpla con los perfiles de nuestro partido”, señaló Raimundo Ordóñez, secretario 

general del PAN.  Agregó que la Ley Electoral no contempla la figura de candidaturas ciudadanas, pero “es algo que la ley 

tendrá que reformar como se ha hecho en varios estados”.  El panista aseveró que su partido no está cerrado para apoyar 
a algún ciudadano, y lo que buscan es mayor participación del electorado hidalguense. “A los ciudadanos les debemos dar 

el respaldo de que hay candidatos que pueden gobernar para todos”, dijo.  En cuanto al mismo tema el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, informó que lanzarán una convocatoria para aquellos que quieran aspirar a una 

presidencia municipal en las elecciones del 3 de julio y de esta forma puedan competir, pero bajo el estandarte perredista. 
Escuchan voces••• Los candidatos ciudadanos “nos permiten tener una ideología y algún ciudadano que pueda contender 

por Acción Nacional en algún municipio, nosotros no estamos cerrados en ese sentido y lo que se busca es que haya una 

mayor participación, un contexto político global y adecuado que nos permita tener en algún momento dado ese tipo de 
ciudadanos que nos pueda ayudar a un gobierno humanista, plural y democrático”, dijo el secretario general del PAN, 

Raimundo Ordóñez.  A pesar de que dijo que habría que esperar las fechas para la postulación de las candidaturas, el 
panista indicó que hasta el momento sólo hay comentarios de algunos de sus compañeros para las candidaturas 

ciudadanas.  “Hasta el momento hay compañeros que nos han hecho comentarios de algunos ciudadanos que pudieran 

estar compitiendo por el PAN, cosa que nos da mucho gusto porque nos da un panorama más amplio dentro de la 
militancia”, dijo.  (Misael Zavala, página 06) 

Reloj-PRI municipal no descarta a Laura Vargas para candidatura por Pachuca: “Reconocemos y aplaudimos que 
la Señora Laura Vargas siga teniendo esa vocación de servicio que desde regidora en el municipio y como dirigente del 

Consejo para la Integración de la Mujer (CIM) ha demostrado”, así lo dijo Mirna Hernández, presidenta del PRI en Pachuca, 

esto en relación a la posibilidad de que Laura Vargas encabece la candidatura de su partido, rumbo a la elección del 
próximo 3 de julio.  “En este momento cualquier priísta que esté con todas sus funciones y trabajos partidarios vigentes, 

puede ser aspirante y candidato a la presidencia municipal”, aseveró Mirna Hernández.  Explicó que así como la señora 
Laura vargas puede contender, los casi 16 mil priístas con derechos y funciones pueden hacerlo.  En torno a las 

declaraciones de los representantes de los partidos opositores al PRI, la presidenta del Comité del tricolor en la Bella 

Airosa, declaró que están muy basados en la figura e imagen de una persona.  Precisó que a nivel municipal, lo que le 
interesa a la ciudadanía es: que el candidato conozca realmente las necesidades de la ciudad, quiénes formarán la planilla y 

quién respalda a esa persona, es decir el trabajo del organismo político que representa.  “Ellos están nerviosos, porque aún 
no terminan por decidir por una u otra persona”. Le extraña a la dirigente del PRI que con mucha „certeza‟ mencionan dos 

o tres nombres, cuando al interior de su propio partido y de las posibles coaliciones, no tienen nada claro; “lo que 

demuestra su nerviosismo e intranquilidad”.  Dijo también que la gente espera de los partidos políticos que se manejen con 
seriedad y sobre todo, se propongan temas que puedan solucionar “el vivir de una manera más cómoda en un ámbito de 

paz y cordialidad”.  Subrayó que las elecciones para contender a una presidencia municipal, son distintas a cualquier otra al 
ser las que más participación reportan del electorado. (Jorge Monroy, página 03) 

Reloj-Indefinición de Guadarrama podría dejarlos sin apoyo de Izquierda Social: Tras haber pedido al senador 

perredista, José Guadarrama Márquez una definición para una candidatura de las izquierdas; Francisco Patiño Cardona, 
líder de la expresión perredista, Izquierda Social, acusó al ex aspirante a la gubernatura de “nadar como el róbalo: en dos 

aguas”, y seguir en la indefinición. Entrevistado por este medio de comunicación, el ex diputado federal dio de plazo una 
semana más al senador José Guadarrama para que decida si quiere ser o no el candidato de la izquierda; pues dijo, tal 

parece que “se mantiene como los róbalo, nadando en agua dulce y agua salada, en una indefinición tremenda”. Patiño 

Cardona señaló que una persona que de repente “coquetea” con el PAN y de repente con la izquierda, “no le sirve a la 
gente”, por lo que anunció que esperarán una semana más para saber cuál es la decisión del senador, de la contrario 

buscarán impulsar nuevos cuadros que tienen ideología de izquierda y que han sido congruentes, entre ellos Teresa 
Samperio León, a la que llamó perredista valiosa. Reconoció que en caso de no ser José Guadarrama el candidato de la 

izquierda, se “enfrentaría un problema serio”, toda vez que ello indica que el senador apoyaría a Bertha Gálvez, “quien 
tiene corazón azul”. En este sentido, el líder de Izquierda Social se descartó para contender en este proceso municipal, 

argumentó “no estar en el momento ideal en el aspecto político”. (Verónica ángeles, página 03) 

Sol de Hidalgo-PAN y PRD no tienen cercanía con la sociedad: Omar Fayad: Durante el pasado proceso electoral, 

al PRI "le echaron montón" en los distritos 1 y 2 de Pachuca, declaró el dirigente estatal del tricolor, Omar Fayad Meneses. 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

5 de 11 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
55  

 

En reciente acto público, rechazó que los partidos de oposición hayan obtenido victorias por cercanía de la sociedad, sino 

factores "efímeros, circunstanciales y publicitarios", argumentó.. "Es como cuando en un pleito callejero a uno solo «le 

echan montón». Eso es lo que hoy sigue ocurriendo cuando PAN y PRD se juntan para vapulear a otro". Preguntó el 
dirigente del Partido Revolucionario Institucional por qué se dan alianzas oportunistas entre dirigentes y partidos que se 

han rechazado mutuamente en otros momentos políticos. Enseguida contestó: "Se unen los adversarios porque solos no 
pueden, en lo individual. Ni el Partido Acción Nacional, que hoy ejerce el gobierno federal, ni el Partido de la Revolución 

Democrática que tiene presencia en el Distrito Federal". Reiteró que en lo particular no pueden vencer "a nuestro partido, 

porque hoy, sostengo, seguimos siendo el instituto más cercano a la sociedad". LAS EXPRESIONES SOCIALES En reciente 
reunión donde tomó posesión Benjamín Rico Moreno como nuevo presidente de la Fundación Colosio, Omar Fayad 

puntualizó que esa organización es muestra de que en el partido se aglutinan diversas expresiones sociales. "Lo mismo 
están las organizaciones del sector popular que los comisariados ejidales y los campesinos más modestos, al igual que los 

indígenas y jóvenes de las zonas urbanas. Este es un partido que aglutina a todos, por eso seguirá ganando en las futuras 
elecciones", vaticinó Omar Fayad. La Fundación Colosio, precisó, es un espacio para tener mayor contacto con la sociedad 

civil y fortalecer los vínculos con todas las asociaciones y reflexionar respecto a los temas más importantes que sirvan como 

propuesta política. Pidió a Benjamín Rico Moreno que, además de continuar con todos los programas que están en marcha, 
impulsar otros nuevos que permitan al PRI enfrentar los retos que se avecinan, pues las circunstancias cambian día tras día 

y año tras año, y en cada proceso electoral. "Hoy, enfrentamos una situación muy singular que debe ser reflexionada, 
crítica y constructivamente de una Fundación que es un vínculo directo con la ciudadanía", citó. (redacción, Ojo Político) 

Plaza Juárez-PRD pachuqueño pide a ciudadanos el beneficio de la duda, y promete seriedad: El líder del 

Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Pachuca, Aurelio González Pérez informó que los acuerdos para la 
integración de una alianza amplia avanzan de manera significativa, y por el momento trabajan en la selección de sus 

candidatos definitivos. “Hicimos una tregua de que cada uno de los institutos sacara sus candidatos definitivos, y en ese 
sentido las dirigencias municipales, invitando a las estatales, empezáramos a poner el mecanismo para elegir al candidato 

que representara a la coalición”. Manifestó que la semana pasada sostuvieron una reunión entre dirigencias estatales y 

municipales en donde se formalizó la alianza de manera económica, para que posteriormente, si da resultado, se realice el 
acuerdo formal de manera escrita y el convenio a seguir para que en marzo, derivado de la Ley Electoral del Estado de 

Hidalgo, se cubran los tiempos. González Pérez apuntó que en breve realizarán un foro para poder construir la línea de 
acción política, que comprende la política pública y social, los cuales, dijo, son instrumentos básicos para poder llevar a 

cabo un gobierno, “como instituto es fundamental generar un acuerdo de gobierno que represente la coalición y aceptación 

de la ciudadanía”. Agregó: “Independientemente de los números o matemáticas, la esencia de esta coalición es lo que 
podemos ofertar de manera política a la ciudadanía, y que tanto se siente identificada en esa oferta, tanto con actores 

como con personas que ejercen la parte pública, y además converger en ideas y empezarlo a ofrecer a quien en su 
momento encabece la coalición si así lo convenimos como partido”. Enfatizó que la importancia que como instituto le han 

dado a esta coalición, no es sólo para alcanzar las 11 regidurías, sindicatura y alcaldía, sino poder converger en un 

proyecto no solamente de partido, sino ciudadano. Respecto a los candidatos, el líder del Sol Azteca en Pachuca puntualizó 
que el comité municipal se encuentra en pláticas con Isidro Pedraza y José Guadarrama con la finalidad de definir quién 

pudiera representar la coalición, pero sobre todo tenga la seriedad y respeto hacia los instrumentos. “Con respecto a los 
candidatos que traemos como instituto político, va a haber un consenso, una declinación por uno u otro, y que el mismo 

consejo municipal, que es el órgano máximo, asigne o decida quién es el más viable para competir para encabezar la 
coalición”. Aurelio González Pérez aseguró que el PRD municipal está haciendo todo lo posible por recuperar la confianza y 

aceptación de la población, y que en ese aspecto serán serios, más allá del partido con la ciudadanía, además de que 

velarán tanto por la plataforma política como por la línea de acción de gobierno por el beneficio común, tal como lo marca 
su línea de acción política. “Que nos den el beneficio de la duda; si en un momento dado hemos dejado de hacer, de tener, 

de ir aportando a la ciudadanía pachuqueña, también es sano volvernos a reencontrar, volver a darle para adelante y en 
ese aspecto estamos trabajando, pero no solamente por el 3 julio sino por un proyecto que va más allá”, concluyó. (Ana 

Luisa Vega, página 05) 

Crónica-El PRD no teme a las candidaturas propias: Al Partido de la Revolución Democrática (PRD) no le espanta la 
idea de que Nueva Alianza (Panal) y el Verde Ecologista (PVEM) presenten candidatos propios y no vayan en coalición con 

el Revolucionario Institucional (PRI), señaló el dirigente estatal del sol azteca, Pedro Porras. “Nueva Alianza y el Verde 
Ecologista tienen todo el derecho de presentar a sus candidatos, con ello le dan más opciones a la ciudadanía para elegir al 

mejor alcalde de Pachuca; sin embargo, sabemos que eso no nos quitará el triunfo en la capital hidalguense”. Porras Pérez 

detalló para La Crónica de hoy en Hidalgo que “nosotros tenemos una presencia muy fuerte en Pachuca, también tenemos 
figuras al interior del PRD que nos pueden garantizar el triunfo, por lo que no tenemos la menor duda de que no afectará 

que haya más candidatos”. Lo anterior ante el escenario de que el PVEM y Panal no formularan una alianza con el PRI en 
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las próximas elecciones de renovación de ayuntamientos, ya que los dirigentes de dichas fuerzas políticas aseveran que 

participarán con candidatos propios. Por otra parte, sobre la posibilidad de aliarse con Acción Nacional en Pachuca para 

enfrentar los comicios, advirtió que es el consejo municipal quien realiza en este momento las diligencias necesarias y que 
ellos serán quienes construyan los acuerdos. (Enrique Juárez, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Congreso, sin iniciativas para la reforma de la Ley Electoral estatal: En el Congreso del estado no hay 

una propuesta para legislar a favor de las candidaturas independientes. El presidente de la Comisión de Legislación y 

Puntos Constitucionales, José Almaquio García Caravioto, aceptó que ningún diputado ha realizado alguna iniciativa que 
aborde a las candidaturas independientes o ciudadanas para que cualquier ciudadano pueda postularse sin el respaldo de 

un partido político. “No tenemos ninguna propuesta en ese sentido, no estamos en el estudio de este aspecto, pero el 
ciudadano que quiera tener un cargo de elección popular se puede arrimar a un partido político y ahí obtener la 

candidatura”, manifestó. García Caravioto agregó que hasta el momento ninguna organización de la sociedad civil ha 
llevado hasta el Congreso alguna propuesta formal para impulsar las candidaturas independientes. “Aunque llegara ahora 

ya no podríamos resolver nada, sería muy difícil, hasta el momento no tenemos nada”, pero se mostró abierto a platicar del 

tema si la gente lo quiere.  (Gustavo Godínez, página 07) 

Criterio-SITEM, un intento oportunista: SNTE: La secretaria general de la Sección 15 del Sindicato de Trabajadores 

de la Educación (SNTE), Mirna García, calificó como un intento oportunista, propio de tiempos electorales, la creación del 

Sindicato Independiente de Trabajadores de la Educación de México (SITEM). “Yo sólo vi a 38 compañeros y no a los siete 
mil agremiados que aseguran”, describió la dirigente. También apuntó que se trata de uno más de los intentos por formar 

un organismo sindical que se quedará en simple tentativa. “Quieren mover las aguas con la creación de una asociación que 
sencillamente terminará disolviéndose. Sólo son 38 personas a nivel nacional”, subrayó García López, quien añadió que, en 

tantos años de vida, el SNTE tiene conocimiento de otros intentos que “son muy cercanos a los tiempos electorales”. En 
cuanto a los dirigentes hidalguenses del SITEM que ya ofrecieron sus primeras entrevistas a medios de comunicación, 

informó que tanto Jesús Rodríguez como Miguel Godínez “son personas que cobraron y siguen cobrando en el SNTE. Nunca 

han rechazado sus 90 días de aguinaldo”. Y añadió: “Hasta donde sé uno de ellos lleva más de diez años que no trabaja, 
cobra sin ejercer”, dijo sin precisar el nombre de quien estaba en la nómina como comisionado. Al preguntar so-bre los 

señalamientos de falta de trasparencia el interior de la sección 15 del sindicato que ella preside, Mirna García, con una 
sonrisa, respondió, “no sé si ellos sean de alguna comisión de transparencia y, de ser el caso, se les haya negado 

información algún día”. Informó que como sindicato son auditados; y seis meses atrás ya cumplieron con el proceso de 

fiscalización externa. Comentó que también existen organismos a quienes se les rinde cuentas. En el marco de la entrega 
de 5 mil 700 computadoras, con una inversión de 34 millones 800 mil pesos a profesores de distintas regiones del estado, 

la secretaria dijo que respetará el punto de vista de quienes deseen afiliarse al SITEM, pero advirtió sobre la gira que 
realizará el sindicato independiente. “Puedo decirles que sólo van a hacer campaña”. En tanto, Rocío Ruiz de la Barrera, 

titular de la Secretaría de Educción Pública de Hidalgo, no quiso emitir declaración alguna en torno a la creación del SITEM 

y la relación que se establecerá en Hidalgo. Al solicitársele la entrevista, pretextó tener apuro por salir; sin embargo, se 
estima que será esta semana que el sindicato independiente establecerá contacto con la SEPH, para dar a conocer sus 

propuestas y los términos de la relación laboral. (Miriam Avilés, página 07) 

Criterio-Existen tintes políticos en caso Zimapán: Sobre la amenaza de pobladores de Zimapán, respecto a cerrar 

carreteras por el conflicto que se mantiene con Querétaro; el gobernador del estado, Miguel Osorio Chong, aseguró que en 

la entidad no se permitirá que se violente el estado de derecho. Al acudir a la toma de protesta del Consejo de la Comisión 
Estatal de Arbitraje Médico, el mandatario estatal señaló que ya se hizo una propuesta seria a la población que se opone al 

proyecto de trasladar agua a la entidad queretana. No obstante, dijo que a la alternativa, que dio la autoridad estatal y que 
se pretende beneficie a la población del estado, están “entrando intereses políticos”, por lo que deseó que “ojalá no 

trasgredan la ley, porque la vamos a aplicar”. Al tomar protesta a los integrantes del consejo, el mandatario destacó que, a 

lo largo de casi seis años de gobierno, Hidalgo ha dado importantes pasos en materia de atención a la salud; “podemos 
decir que hay un antes y un después”. “Recuerdo muy bien el compromiso que hice en 2005, en aquellos foros que 

realizamos para construir nuestro plan estatal -y ahí están las versiones estenográficas que los confirman-; establecimos el 
compromiso de construir dos hospitales, uno era el de Ixmiquilpan y otro el de Huejutla”, indicó. (Emmanuel del Rincón, 
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página 08) 

Milenio-Semarnat retrasa obras en Hidalgo: Osorio Chong: El gobernador de la entidad, Miguel Ángel Osorio Chong 
reveló que la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) tiene retrasados varios proyectos de obras en 

Hidalgo a causa de su tardanza en liberar los permisos de uso de suelo para la ejecución de los proyectos. De acuerdo con 

el jefe del Ejecutivo en la entidad, la delegación federal del organismo ambiental ha hecho caso omiso a la sugerencia del 
gobierno estatal para acelerar los trámites de obras. Por lo cual, la aplicación de los recursos federales se desfasa y los 

proyectos de los cuales omitió su nombre, no son iniciados en el tiempo previsto, con lo cual, los culminarán en un tiempo 
mayor.  El mandatario estatal explicó que ha planteado en varias ocasiones al delegado de la Semarnat, Martín Bermúdez 

Mendoza que el retraso genera pérdidas para los hidalguenses. Sin embargo, no ha recibido respuesta por parte del 

funcionario federal.  “Cuando hemos encontrado falta de asistencia entre los delegados y falta de participación, si lo he 
notado y documentado, hoy la verdad es que traigo un asuntito con la Semarnat para que no se esperen a las fechas que 

les da de plazo la Ley para emitir su autorización o negación de los proyectos, porque eso para las obras”. Osorio Chong 
señaló: “traigo varios asuntos que he estado pidiéndole al delegado, pero no tengo todavía resultados, no saben como 

afecta, porque se retrasan las obras y se desfasa la ejecución de los recursos”.  En 2010, la Secretaría de Obras Públicas 
estatal fue multada con 800 mil pesos a causa de que inició la construcción de las instalaciones de la Secretaría de 

Seguridad Pública, sin los permisos de uso de suelo por parte de la Semarnat.  Por lo cual, el gobernador de la entidad 

pidió a la delegación federal de la Semarnat que aceleré la tramitación de los permisos de uso de suelo para que puedan 
continuar con la ejecución de las obras en la entidad. Por otra parte, Miguel Osorio anunció que su último informe de 

gobierno será el 14 de marzo, fecha en la asistirá al Congreso Local para entregar las cuentas de su último año de gestión 
y tiene planeado realizar otro evento multitudinario en la capital hidalguense.  Claves-Propuesta IVA• El gobernador de 

la entidad, Miguel Ángel Osorio Chong aplaudió la propuesta de bajar el IVA a 12 por ciento emitida por Manlio Fabio 

Beltrones.• “Hay que hacerlo con mucha responsabilidad, si es al 12 tienen que verse cómo compensar a quiénes hasta 
ahora no pagaban y no se afecten a los más desprotegidos”, dijo. (Ángel Cabrera, página 11) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Espera ayuntamiento que mermen zonas irregulares: La Loma, San Antonio el Desmonte y Matilde son las 

localidades pachuqueñas que mayor crecimiento registran hasta el momento. La migración es el factor que determina la 

expansión de la macha urbana, señaló Geraldina García, presidenta municipal de la capital hidalguense. En exposición del 
Plan de Desarrollo Urbano, la alcaldesa destacó que el norponiente de la ciudad (detrás del Panteón Municipal) enfrenta 

problemas de planeación, porque ha crecido de manera irregular, cuyo origen es la invasión. Con base en los resultados 
preliminares del Inegi, Pachuca cuenta con 267 mil 867 habitantes, cuyos niveles de vida se ven afectados por 

irregularidades. Con miras a 2030, el Plan de Desarrollo Urbano es un esfuerzo para ordenar la ciudad, señaló la alcaldesa. 

Dijo que se planea tener 10.32 por ciento de territorio municipal como área natural protegida; 26.69 por ciento como suelo 
de conservación ecológica, 11.91 pro ciento de área de producción agrícola, así como la creación de senderos verdes como 

opción. La propuesta anticipa 3 mil 391 hectáreas de suelo urbano para recibir 120 mil 310 habitantes más para 2030. 
(Miriam Avilés, página 09) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-El gobierno cancela Año de México en Francia: El gobierno federal canceló la participación de su 
representación artística en el denominado Año de México en Francia, luego de las declaraciones del mandatario francés 

Nicolas Sarkozy, quien anunció que todos los eventos enmarcados en dicha celebración estarían dedicados a Florence 
Cassez, condenada a 60 años de prisión en nuestro país por formar parte de una banda dedicada al secuestro. La 

administración federal lamentó, a través de la Secretaría de Relaciones Exteriores, la decisión de Sarkozy, pues afecta los 

vínculos entre ambas naciones por una persona condenada por delitos de naturaleza particularmente grave. “El gobierno 
de México lamenta profundamente que se pretenda vincular un caso del orden estrictamente penal con las relaciones entre 

dos naciones que han mantenido una larga historia de amistad y una profunda afinidad de valores”, señaló. Utilizar el Año 
de México en Francia para que en cada una de sus actividades se hable del caso de Cassez, va contra la Declaración 

Conjunta México-Francia suscrita en septiembre de 2010, precisó la cancillería. De igual manera, en entrevista con Ciro 

Gómez Leyva, en MILENIO Televisión, la subsecretaria de Relaciones Exteriores, Lourdes Aranda, indicó que si así estaban 
las cosas, entonces a nuestro país le gustaría dedicar la celebración a las víctimas de secuestro en México. En el 

comunicado, la dependencia federal subrayó que el proceso seguido a Florence Cassez es conocido. “El expediente es cosa 
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juzgada: existe una sentencia definitiva impuesta por un Poder (Judicial federal) autónomo que procedió, en todo 

momento, conforme a derecho. “México ha trabajado continuamente, y seguirá haciéndolo, por consolidar el estado de 

derecho en el país y no está dispuesto a negociar su vigencia en caso alguno. “El secuestro es un delito violento. Quienes 
lo perpetran no sólo privan a sus víctimas de un derecho fundamental, como es la libertad, sino que suelen recurrir a la 

tortura física y psicológica para alcanzar sus objetivos.” “…se trata de un delito que en años recientes se había 
incrementado y que ofende profundamente a la sociedad mexicana, por lo que ha sido y será combatido con todo vigor”, 

agregó. La SRE puntualizó que en 2009 México anunció que no existían las condiciones que permitan otorgar su 

consentimiento para el traslado de Florence a Francia, al amparo de la Convención de Estrasburgo, debido a diferencias 
sustantivas entre los sistemas jurídicos de ambos países, además de que dicho convenio no obliga al Estado requerido a 

consentir una solicitud de traslado. Es por ello que el gobierno de México no permitirá que los artistas y creadores, así 
como los empresarios y demás participantes en este programa, sean expuestos a manifestaciones ajenas al fin que los 

convocó originalmente y que impedirían la debida apreciación de sus obras y sus contribuciones. “A la luz de las 
declaraciones del presidente Nicolas Sarkozy, el gobierno de México considera que no existen las condiciones para que el 

Año de México en Francia se lleve a cabo de manera apropiada y que cumpla con el propósito para el cual fue concebido”, 

añadió.  Dejó claro que mientras no se constate que existen las condiciones indispensables para el desarrollo del evento, 
conforme a los términos en que ambos gobiernos acordaron llevarlo a cabo, nuestro país no estará en posibilidad de 

participar en sus actividades. La reacción de la cancillería se dio luego de que ayer mismo el presidente francés asegurara 
que no cancelaría los festejos, pese al revés judicial contra Florence, pues subrayó que no se debía confundir al pueblo 

mexicano con la “actitud” de algunos de sus dirigentes. Reiteró su llamado al presidente Calderón para que Florence Cassez 

sea entregada a Francia, para que cumpla su condena en ese territorio. Durante una conferencia, en la que estuvo 
acompañado por los padres de la mujer a la que le fue negado un amparo para recobrar su libertad, Sarkozy justificó su 

decisión de mantener los eventos del Año de México. “El pueblo francés es amigo del pueblo mexicano. Quiero decir que 
somos sus amigos, que admiramos su cultura, que nos sentimos cerca de su país y que compartimos sus valores”, declaró. 

“Ello me conduce a mantener, en acuerdo con Florence Cassez, el año Francia-México. Suprimirlo sería una ofensa al 
pueblo mexicano”, expresó.  Llevarán el caso ante el G-20••• La ministra francesa de Economía, Christine Lagarde, 

anunció en París que planteará en el contexto de la reunión de ministros de Finanzas del G-20 el caso de su compatriota 

Florence Cassez el próximo fin de semana. “Un grupo de trabajo (del G-20) es evidentemente una ocasión de poder tratar 
esas cuestiones con nuestros homólogos” mexicanos, dijo la ministra francesa, que presidirá la cita de ministros de 

Finanzas del Grupo de las 20 principales economías. El encuentro tendrá lugar a partir de este viernes en la capital de 
Francia, país que ejerce durante este año la presidencia de turno del G-20 y del G-8. La situación de la ciudadana francesa, 

cuya condena a 60 años por secuestro fue ratificada la semana pasada en México, ha generado una tensión diplomática 

entre ambos países en los últimos días. Fuentes diplomáticas dijeron que México estará representado en la reunión por el 
secretario de Hacienda, Ernesto Cordero.  (Rubén Mosso, página 18) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

que la persona que se considera a sí mismo como el hombre fuerte de los dos distritos electorales de Pachuca, Darío Pérez 

González, nuevamente montó en cólera al enterarse de que el tutor de Mineral de la Reforma es Eduardo Licona Suárez, 
subsecretario de Planeación del gobierno estatal, y persona identificada con Gerardo Sosa Castelán, ese sí hombre fuerte 

de la UAEH. Y es que Licona Suárez, siendo alcalde entregó a la oposición el municipio Acaxochitlán, a cambio de que a la 

nómina incorporaran a buen número de su parentela. 

que la dirigencia de la Sección XV del SNTE aprovechó un acto en conocido salón Perla de Pachuca para entregar 
computadoras tipo netbook a unos mil maestros y, de paso, lanzarse a la yugular de los dirigentes del naciente Sindicato 

Independiente de Trabajadores de la Educación en México (SITEM), de quienes habló puras lindezas. Hay que decir que la 

respuesta de los mentores fue cauta, por no decir fría, lo que causó extrañeza entre la cúpula local del SNTE. 

que en la subsecretaría de Gobierno estatal existe gran malestar entre el personal, ya que a últimas fechas les han pedido 
que firmen notas y recibos por recursos que ellos nunca vieron pasar.  

que la diputada local electa por el distrito de Zimapán, Liliana Oropeza, comienza a ostentarse como la presidenta de la 
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comisión de Hacienda de la próxima legislatura estatal. Lo que la diputada electa no sabe es que muchos de sus a punto de 

ser compañeros dudan de la capacidad de Oropeza en ese tema. 

que familiares de dos altos funcionarios de la actual administración estatal protagonizaron un accidente automovilístico por 

el rumbo del fraccionamiento San Javier. El suceso no tendría mayor relevancia, salvo el hecho de que ambos jóvenes se 
habían tomado unas copas, lo que obligó a los custodios de estos chicos a sacarlos del sitio antes de que llegara la policía. 

Eso sí, se comprometieron a pagar la reparación a los tres autos dañados. 

que el diputado local electo por Huejutla, Joel Nochebuena, ha confiado a sus cercanos que tiene amarrada la candidatura 

del tricolor a la presidencia municipal de Atlapexco para su hermano Antero, lo que ha causado malestar entre las bases 
priistas de esa demarcación. 

que entre los nombres que suenan para la candidatura del tricolor en San Agustín Metzquititlán está el de Manuel Moreno 
Flores, quien podría ayudar a recuperar ese municipio para su partido. Moreno tiene una larga carrera partidista y muchos 

años en la administración estatal.  

(redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que la situación con los cooperativistas de Cruz Azul está más manoseada que una elección en tiempos de Salinas. 
Dicen que después de que pedían todos la renuncia de Guillermo Álvarez y su cuñado Víctor Garcés, por supuestos 

desfalcos a la empresa, éstos fueron más listos y hasta quedaron blindados y en una mejor posición dentro de la 
cooperativa.  

Dicen que el Billy le echó la culpa de todo a su propio hermano, Alfredo, quien pagó los platos rotos. 

Que en Mineral de la Reforma, el PRD analiza seriamente, y no es broma, lanzar a un ex militante del PRI como 

candidato para buscar la alcaldía de ese ayuntamiento. La presidenta del partido en La Reforma, Hilda Miranda, dice que 
ninguno de sus militantes llena los zapatos para tal encargo, por lo que mejor optarán por un priista.  

Claro, todo esto en caso de que no haya alianza con el PAN y/o el PT. 

Que a algunos secretarios del gobierno estatal ya les urge que termine la actual administración, pues dicen que en cada 
acto público se ponen muy nerviosos y hasta estrategas se han vuelto, pues huyen sin que nadie sepa por dónde salen, 

pues cuando los buscan ya no están. Dicen que a prácticamente un mes de que concluya el sexenio, más de uno ya quiere 
tirar la toalla, ¿a poco si ya están cansados? 

Que el ex candidato ciudadano por la gubernatura de Hidalgo, Porfirio Moreno, al parecer no quiso desayunar solo este 
14 de febrero, por lo que invitó a sus cuates de la prensa a degustar unos chilaquiles. Dicen que originalmente iba a dar un 

anuncio importante referente al proceso electoral de los municipios, pero sólo se descartó a la candidatura por Tizayuca, a 
la que, vale decir, él mismo se auto destapó antier. Lo que es no tener ocupaciones. 

Que quien está de plano fuera de la ley es el regidor panista de Ixmiquilpan, Juan Baltazar Peña, a quien acusan sus 
compañeros de falsificar firmas en documentos oficiales. Dicen que quien lo acusó es su propio suplente Anastacio 

Gaspar, quien lo acusó para quedarse con el cargo. Dicen que el panista ya está moviendo sus influencias para que sea 
reinstalado en el cabildo.  

  (redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 

“El ciudadano que quiera tener un cargo de elección popular se puede arrimar a un partido político y ahí obtener la 
candidatura.” 

José Almaquio García, diputado local, sobre la figura de las candidaturas ciudadanas que no está tipificada dentro de la 
Ley Electoral.  

“Quiero que en Pachuca tengamos un proyecto de construcción de vialidades firmes, en la que no gastemos más dinero en 

el asfalto, porque tienen una duración muy corta.” 

Guillermo Galland, regidor de Pachuca, sobre su propuesta de pavimentar las calles de la capital con cemento hidráulico. 

“Hoy, el señor presidente sale a nivel nacional para informar que las colegiaturas van a ser libres de impuestos pero es 

relativo.” 

Jesús Priego Calva, dirigente de la CTM en Hidalgo, sobre el aumento en la tortilla y los combustibles en todo el país. 

 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: El decreto presidencial que hará deducible de impuestos el pago de colegiaturas en escuelas 

privadas causa división de criterios a favor y en contra... Buena noticia para la clase media... (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: La secretaria de educación pública informó que todos los docentes, personal directivo, de 
supervisión y apoyo pedagógico, de educación básica, escuelas públicas y privadas están convocados a participar en los 

cursos de actualización ciclo escolar 2010-2011, cuya inscripción fue abierta esta semana y concluirá el próximo 26 de 

febrero…  (redacción, primera plana)  
 

Reloj-Gobernar a decretazos: Apenas anunció el decreto que permite la deducibilidad del pago de colegiaturas en 
escuelas de educación privada, cuando el presidente Felipe Calderón recibió a una contestación de los senadores de la 

República en voz de Jesús Murillo Karam, quien nos representa en la Cámara Alta. Y es que la medida, sin bien es cierto, 

fue recibida con expectación y hasta agrado para un importante segmento de contribuyentes, evidencia la resquebrajada 
relación entre el Ejecutivo de la Nación con el Congreso. “No se puede gobernar a decretazos”, reaccionó el senador 

hidalguense, al responder a los cuestionamientos de representantes de la prensa, que ansiosos buscaban una respuesta de 
los legisladores federales. En efecto, el presidente Calderón, si bien recurrió a usar sus facultades constitucionales, en una 

acción federalista y republicana, debió haber sometido a consideración del Congreso de la Unión la iniciativa, que por cierto 

queda corta para las exigencias nacionales. Y es que “gobernar a decretazos”, nos lleva inmediatamente a escenarios como 
los que hoy ocurren en gobiernos como el venezolano, donde personajes como Hugo Chávez, han privilegiado la política 

“del garrote” para someter a una sociedad, que hasta hace unos años estaba abierta al mundo. Si bien es cierto que era 
necesario terminar con el presidencialismo que por años prevaleció en nuestros país, también es cierto que manifestaciones 

como la que hoy se da desde Los Pinos, en nada fortalece el sistema nacionalista y republicano que se supone es 
consecuencia de un estado democrático como el nuestro. Respecto a la medida anunciada por el presidente, es de 

reconocer que un amplio segmento de la ciudadanía, sobre todo, la que forma la base recaudatoria la esperaba de tiempo 

atrás, hoy surge incompleta y con severas deficiencias. Primero, porque en materia fiscal, seguimos apostando a los 
recursos producto del petróleo y ha faltado la voluntad política de los poderes Legislativo y Ejecutivo para poder avanzar en 

un tema que resulta urgente para la economía nacional. Y cuando identificamos que la deserción estudiantil se da en los 
niveles universitarios debido a la falta de recursos económicos de muchas familias que pertenecen como muchos de 

nosotros a las clases medias, ese estímulo fiscal deja fuera a este sector de la población. La salida oficial, fue que en breve 

se anunciará un “ambicioso” programa de estímulos y becas para los estudiantes de educación superior en planteles 
privados; pero el anuncio, se da ante la cercanía de los procesos electorales, porque la medida tiene que ver y mucho. Al 

tiempo. (Edmundo Pineda, página 09) 
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Crónica-Abajo… 

Juan Carlos Robles: El dirigente municipal del PAN en Pachuca, parece estar más preocupado y ocupado por ser 
reconocido como el vocero del proyecto de alianza con el PRD que por depurar el proceso interno para la selección de su 

abanderado. Es sabido que dentro del PAN la influencia de su comité nacional es más grande que en ningún otro partido, 
pero de plano Robles Acosta no tiene otra cosa que hacer, más que lanzar declaraciones. (redacción, página 02) 
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